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■天下体育

[申花]

刘诗雯解禁
新周期期待突破

本报讯 见习记者 周阳 距离1
月3日国乒集合开始冬训，如今已经
过去两周了。不过，因为畏难情绪严
重而遭到国家队“禁赛”处罚的刘诗
雯一直没能归队，还一度传出被退回
省队的消息。昨天，她终于出现在国
家体育总局乒乓球训练馆中了。

女乒主教练孔令辉表示，“刘诗
雯在经过三个月的反思之后，已经深
刻意识到了自己的错误，从今天开始
正式‘解禁’，随队恢复正常的训练。”
而第一天的训练，刘诗雯格外珍惜，
认真练习技术动作并不时与队友们
交流体会。

从去年夏天里约奥运会帮助女
乒夺得团体金牌，到10月份世界杯
退赛而后无缘世界赛场，长达三个多
月的禁赛让刘诗雯备受煎熬。“之前
那段时间甚至想过退役。现在能够
重新回来，心情很好，会珍惜时间好
好训练。”

显然，刘诗雯也有了紧张感。“毕
竟半个月没练了，现在回来就得马上
投入训练。希望自己尽快适应新球，
在体能上也能够得到全方位的加
强。”2015年苏州世乒赛刘诗雯在决
赛中不敌丁宁，目送对手第二次问鼎
世乒赛女单冠军。鉴于奇数年的世
乒赛是单打项目，如今她也迎来了复
仇的机会，“今年的目标就是世界比
赛冲击冠军，新周期的第一年希望自
己有所突破。”

澳网揭幕战
中国金花皆晋级

本报讯 见习记者 周阳 昨天，
2017年网坛赛季的第一个大满贯赛
事——澳网公开赛，展开了正赛首轮
的较量。也许是南半球温暖的气候
太过舒服，种子选手们都变得有些懒
洋洋。穆雷、锦织圭慢热，大威首秀
差点被翻盘，赛会七号种子、去年法
网冠军穆古鲁扎挽救了一个盘点才
过关。

但对于中国女单选手而言，墨尔
本公园灿烂的阳光就如同她们脸上
洋溢的笑容，因为揭幕战参赛的张
帅、彭帅以及段莹莹三位中国选手全
部顺利晋级。彭帅在次盘抢七完成
逆转，击败了23号种子、曾在年初的
悉尼赛中淘汰世界第一科贝尔的俄
罗斯19岁天才卡萨金娜。

然而，相比于已经两度打进过澳
网16强的彭帅，抑或直到去年澳网开
打前还遭遇大满贯赛事14次一轮游
的张帅，今年出色状态的段莹莹的表
现更值得欣喜。上周悉尼赛她首次闯
入顶级巡回赛八强，而澳网她以6-3/
6-4击败首次入围大满贯正赛签表的
斯洛伐克选手，迎来了三度参加澳网
生涯赛事的突破——获得首场胜利，
并在赛后兴奋地公布了自己的恋情。

“今天的对手我没打过，击球的节
奏比较快。但我在场上做好了苦战的
准备，发挥得比较好。”段莹莹表示。
而将这一切都归功于她在这个冬天付
出的努力，“一直在天津队练，每一天
都是2-3小时的技术训练，主要针对
不足来训练，冬训储备得非常好。”

足协新政的出台，把目前申花一

线队中唯一的U23球员徐骏敏一下

子推到了台前。面对突如其来的人

生反转，徐骏敏只是淡定地表示，任

何的政策还得建立在自身的实力基

础上，接下来需要更加努力。

按照新政规定，每场比赛都必须

有两名 U23 球员进入 18 人名单，其

中一人必须首发。由于目前申花队

中符合这一年龄要求的仅有1995年

出生的徐骏敏，这意味着如果不出意

外，他或许将成为新赛季铁打的主

力。因此这两天徐骏敏可谓迅速成

为了队中的香饽饽，大家都笑称小徐

迎来了最好的机会。而在昨天的队

内训练中，连主教练都不忘调侃一

番：作为队里唯一U23的小徐在一次

正常拼抢中犯了规，结果裁判没吹，

倒地球员表示不满并抗议。而波耶

特则回应道：“sorry，对你犯规的球员

可是U23球员啊，理解一下吧。”

尽管借新政的红利，让徐骏敏的

人生瞬间迎来了一个翻转，不过小徐

对此显然保持着清醒的认识，“我觉得

这政策初衷肯定是好的，希望锻炼培

养更多的年轻人。但我觉得任何的政

策还得建立在自身的实力基础上，通

过平常训练，还是要不断提高自己的

能力，才能在比赛中成长进步。”

从徐骏敏上赛季登场的几场比

赛中来看，基本都出现右边前卫的位

置，而在这个位置上无论是与吕征还

是毛剑卿相比，他都有着一定的差

距，即便俱乐部高层更希望他往中路

发展，但目前队中的中路都被高水平

的外援所占据，因此无论怎么看，都

需要小徐更加努力提高。

除了徐骏敏以外，申花精英队球

员中还是有不少符合规定的 1995

年-1996 年龄段球员，比如曹传宇、

陈涛、徐君、高诗鹏等，他们也许将迎

来自己职业生涯最好的机会。但对

于曾经在2002甲A联赛U21球员必

须有两人出场政策中受益的王赟看

来，政策是一方面，更重要的是年轻

球员必须要有能够匹配首发出场的

实力，不然就是拔苗助长，“大概是

2002、2003 年，上了一队以后突然有

这种政策可以直接踢比赛。作为我来

说应该是受益者，因为没有这个政

策，可能也没有我这么早的成长。但

是要反过来看，当时在有这个政策的

情况下，作为球员首先要具备一定能

力，因为我们看到当时很多球队，补

时阶段才换上U21的队员，这样的话

意义就不是很大。所以我觉得这个

政策对年轻队员是一个机遇，但同时

压力也会很大，因为很多人都在看着

他，所以你必须得从能力和自信心等

各方面去提高。”

新政的出台，对于主教练来说同

样是一次挑战。因为波耶特原本希

望借助这一阶段的冬训逐渐明确队

中的主力阵容，但之前的 10 多天训

练由于各种原因导致球队很难全员

参与。再加上新政的出台，波耶特或

许又要对原本心中已经初见雏形的

主力阵容进行重新洗牌。

青年报见习记者 蔡创

青年报记者 张逸麟

本报讯 昨天一早，足协就证实
了上周末的传言，正式宣布2017赛
季中超联赛的外援和U23球员的出
场规则，按照新政，新赛季中超外援
报名、注册依然是5人；18人报名名
单中最多还是5名外援，但是每场比
赛累计上场外援最多三人；上场外援
不再对亚洲外援和非亚洲外援进行
限制；在中超报名的18人名单中，必
须有两名U23以下球员，其中必须有
一人为首发。

可以说新政的出发点主要是两
个，一是控制外援，包括相关的转会
费和薪水，二是给年轻球员更多出场
机会，提高青训质量。但新政出台和
实施的方式堪称“简单粗暴”，没有征
求俱乐部意见，也没有考虑俱乐部利
益，联赛新赛季开始前两个月左右的
时间突然强硬推行，这样的做法与职
业联赛的精神背道而驰。同样新政

的内容是强行控制外援人数，强行增
加年轻球员出场次数，也强行划分所
谓年轻球员的年龄范围，与世界足球
的潮流也是背道而驰的。就在同一
天，澳大利亚足协也宣布了澳超外援
政策调整，把原来的5外援改成了4+
1，即必须包括一位亚洲足联成员国
外援，同样是管控外援，澳超增加亚
外和中超取消亚外形成鲜明的对比。

然而昨天新政出台后，或许是因
为没话说，或许是因为没法说，所有
俱乐部对新政集体失声。只有少数
球员，比如申花后腰秦升在个人平台
上对新政表达了自己的看法。秦升
就认为，足协新政出发点是好的，但
这样的改革需要一步一步来，而像现
在这样“一步到位”，对于联赛和俱乐
部的影响太大。

就拿硬性规定U23球员必须有
一人首发出场，当下这对于23岁以
下的本土球员是个好消息，然而从长
远来看，却未必是好事。23岁成了一

道坎，就算在没有年龄造假的情况
下，23岁以下球员的身价暴涨，可一
旦过了23岁，无论是身价还是出场
机会都会遭到打压，对于年轻球员的
长期发展会带来什么样的影响？

不过以目前足协方面的动向，外
援新政可能是近来一系列规则改动
的“先锋”，根据足协在新闻发布会上
提出的5点意见，包括加强俱乐部规
范运营建设；加强对俱乐部财务审查
和监管；统一俱乐部的财务账户，对于
严重资不抵债的俱乐部，坚决清除出
职业联赛；设置俱乐部购买球员及球
员工资资金支出上限，抑制非理性投
入，研究制定对俱乐部超高引援投入
实施按比例收取足球发展基金、用于
青训等措施；打击签字费、阴阳合同等
违规行为。可见足协也是根据总局的
意思，尤其是针对这个冬天中超俱乐
部高价引援作出相应对策，很可能还
会有更多规定出台，俱乐部在这个时
候集体失声也似乎顺理成章。

足协新政出台 限外扶内治发烧

俱乐部集体失声 静待后续规定

新政让徐骏敏成为“香饽饽”

新政出台势必打乱像上港这样主力阵容已确定的俱乐部。


